
 
2017年一文字ヨットクラブ会報６月号 

１．会長の挨拶 

５月１７日尼管に行き、Ｈ２９年度分の水面使用許可を受け取りました。 

尼管業務課に人事異動があり 8年間一文字ヨットクラブ担当者の出合氏が転勤されていました。 

新任の担当者は一文字ヨットクラブの泊地事情はまったく解らず、一からの説明になりました。 

移動問題は無くなった訳ではなく、クラブ事情の説明に終わりました、まだ移動には時間がかかりそうです。 

故に、現泊地の整備をしなくてはなりません、クラブ員のご協力をお願いします。       

                                                会長 小山正明 

２．鉄鋼杭の緊急点検のお願い 

各艇の横付け桟橋を係留している「H鋼杭」の腐食状態が危険になっています！ 

３０本の杭は上から約３．５～４mのほぼ同一の箇所が、極端に侵蝕しています！（写真） 

海水の透明度が低いので、大潮の最干潮時しか確認できません。 

 

今月は６月２４－２５日の PM１３－１５時頃になります、早急な対策が必要ですが、現在、PTが模索中です。 

一案として、杭に直接鉄枠が接触しないように角材を挟んで対応している杭があります。（写真） 

これは、一時的な対策であり、抜本案ではないので、皆様の提案をお願いしたい。 

 

 

２００５年３月に桟橋が完成してから、１２年

以上経過、２０１３年９月に総点検を実施し

た際は、最大でも２０－２５ｍｍのやせ細り

でしたが、現在は見ての通り・・・杭の中心

部も穴が空いている状況です！ 

これ以上侵蝕し、応力が加われば、折れ

てしまうことも考えられます。 

右は一時的に対策を講じている、ゆうば

れの杭です。 

 

 

・・・杭の電食防止対策で毎年２回のジンク交換を講じてきましたが、限界があるようです。 

ジンクの賛否両論の議論よりも、今後の対策、電食についての技術的な対応の提案をお願いします。 

 

＊＊６月の最干潮時は２４－２５日の１３－１５時です！ 

２４日、ビジターバースの杭の補強を最干潮時にＰＴ/ＤＩＹで作業します。 

２５日、西宮児童養護施設三光塾招待セ～リングの後、１４時からこの件に関する、ミニ集会を開催します。 

事前に自艇の杭の状態を確認しておいて下さい。 



３．防犯カメラ／その設置評価と引き続きの協力要請 

ご承知の様にクラブは防犯を主目的とするカメラを複数台（現状 4組）設置し運用しています。 

（事の前段） 

＊防犯カメラの導入には過去歴があり初めての制度ではありませんー、 

＊市中品の機能向上と安価化を背景に従前設備を踏襲する事で再導入を図りましたー 

＊導入に伴う事前試験運用を行い複数会員のご協力を頂き効果効能を検証しましたー 

＊その上で正規導入を図る事を総会議題として提出し賛否を決議頂きましたー 

＊その前には合委会内部でも個人情報への接触を疑念する会話もありましたー 

  ＊総会では要不要、運用経費などの質疑応答もありましたー 

  ＊一方、試験運用に参加頂いた会員からの感想も拝聴しましたー 

  ＊その様にして、導入を決議頂きましたー皆さまご承知の通りです。 

 

＊実運用には（伝達講習会）を開催しましたー多数の参加がありましたー 

  ＊現在有効携帯等所有者の、概ね 8割の会員が利用中と観ますー 

以上を背景に、昨今では会員間の意思疎通や、警備署等との連携を含め防犯や／係留設備

の有用なモニターとして、その効力を発揮していると評価しています。 

出入りの会員には、事を配慮し（桟橋の接合部）や（吹き流）を撮影定点として設けています。  
（事の本題） 

本題です、この度クラブは防犯カメラへの供給電源を人為的に遮断される被害を受けました。 

突然の遮断が（カメラ本体の不具合）（自販機の一時停止）（トイレのポンプ停止）（他設備への供電停止）を合わせて引き

起こしました、 

カメラ機能の回復には相当の日数と難度を要しています、合わせて今回の出来事でカメラは自然災害／人為的を問わず

電源の遮断に脆弱だとも判明しました、今後の学習課題と言えます。 

 防犯カメラの設置には市中での話題を含め配慮を要する課題がある事は合委会も理解しています、しかし、正規の決議

を経て運用中のクラブ共有設備への攻撃的行為は社会的な 合理性には薄く、万一にも異議反意がある場合はクラブへ

の書面提出や協議場面の要求などをされる様強く要望したいと提起するものです。 

 発生した直接間接経費は総会での報告事案と観ていますー、 

引き続き会員皆様の、防犯カメラの運用にご理解とご協力をお願いしたいと思います。 

                           平成 29年 6月５日  ＩＹＣ安全／泊地委員会／合同委員長会／会長 

４．社会貢献活動は今年も順調に実施されています。 

 

＊今年で10回目の訪問となる知的障害者通所授産施設の

社会福祉法人あさひ会が、 

施設の全体行事として、来る 4月９日(日）利用者 20名・スタ

ッフ７名で、クラブを訪問されます。 

雨天でも訪問され、持参の弁当を食べて帰られます。 

 

９日（日）去年は雨でセ～リングが出来なかったけど、今年は

念願のセ～リングが出来て皆さん大満足でした！ 

 

サポートの皆さま有難うございました 
 



＊5 月１３日 土曜日は、トイ Box の子供たち 〈不登校 発

達障がい〉35名～38名が、こられます。 

小学生から高校生までの子供たちで、大変楽しみにされて

います。 

皆様のご協力をお願いいたします。 

 

今年も、ご家族の皆様が一緒に楽しんで帰られました！ 

 

 

＊６月４日、西宮ボースカウト隊御一行３０名がお弁当持参

で、行列で歩いて来られました。 

 

去年は雨天でしたが、今年は爽やかな晴れ、午後から良い

風が吹き、皆さん歓声が上がるほど楽しいセ～リングが出来

ました！ 

セ～リングの後のかき氷は子供たちに大人気！ 

 

協力艇及びサポートの皆様ありがとうございました！ 

５．春の共同作業 

４月１６日（日）気温２８℃晴れ！初夏の陽気でした！！ 

約５０人のクラブ員やクルーの皆さまのご協力で、作業

がはかどりました！ 

桟橋塗装は今回は「油性」にしました！ 

ジンクのワイヤーはすべて同一にしました。 

クラブハウスも一新：藍色と白のマッチングです！ 

 

＊＊＊皆さまお疲れさまでした！ 

 

  



６．クラブ帆走練習会 

３月２５日、IYCの帆走練習会及び、親睦会を行いました。 

帆走会には、10艇、約 40名がご参加いただきました。 

14 時の帆走会スタート時は風が弱く、今回は初めて特別

ルールを適用し、40 フィート以下の艇は一部区間の機走を

認めることにしましたが、色々競り合いもあり、面白い帆走

会となったようです。 

午後 5 時からの親睦会も多くの会員の方にお集まり頂き、

またアメリカから寄港中の Bruce さん夫妻のスペシャルピッ

ザも好評で、夜が更けるまで盛り上がりました。  

７．外国艇のビジターが続々とＩＹＣに来訪！ 

 

 

米国艇：Migration/Ａｌｅｎｅ & Bruce 

 
 豪州艇：Ｄｏｔ/Ｃａｔｈｙ & Larｒy 

 

今年からビジター用ノートをクラブハウス１Ｆに備え付けています。 

内外からのビジター様に記載して頂いてます。ご覧ください！  

 

＊今後も内外からのビジター艇が続々と来訪予定です、クラブは出来得る限りの対応をしたい！ 

 



８．各委員長の今年の事業計画の進捗状況に付いて 

＊安全委員長（志水） 

・ＡＥＤ再導入（ＳＥＣＯＭ製） 

 

・共有桟橋手すりロープ交換 

  

＊泊地委員長（横尾） 

・供用桟橋の岸壁との係留ロー

プの交換 

 

・防犯カメラの導入 

 

・クラブハウスの塗装（藍色） 

 

＊施設管理委員長（高橋） 

・工具類の新規購入 

ボール盤、バイス、 

インパクトドライバー、・・・・ 

 

・桟橋用資材（天板など）購入 

 

 

・工具、工作室の作製中 

 

＊＊クラブ員が横付け桟橋補修のた

めに天板などの購入、及び工具類を

使用する場合は、使用方法も含めて、

施設管理委員長にお尋ね下さい  

 

＊運営委員長（漆川） 

予定通り～進捗中 

 

帆走練習会&親睦会 

次回は７月３０日 

 

クラブ合同クル～ジング&親睦会 

６月１０－１１日志筑港（津名） 

 

＊社会貢献委員長（上浦） 

予定通り～進捗中 

 

６月２５日招待セ～リング 

西宮市児童養護施設三光塾 

 

クラブの夏祭りに子供たちを招待 

 

＊広報委員長（児玉） 

・ＰＣ、プリンター、ラミネーター

設置完了 

＊＊クラブ員が使用する場合は広

報委員（児玉/川西）にお尋ね下さい 

 

 

クラブハウス２Ｆを 

事務室兼会議室/応接室に改修 

 

＊＊クラブ員が使用する場合はクラブ

役員にお尋ね下さい  

９．夏祭りの出店募集中（７月２２日）・・・夏祭り実行委員会まで 

クラブの夏の最大イベント「夏祭り」は７月２２日（土）芦屋浜花火大会に合わせて開催いたします。 

クラブからの支援金を増やして頂いたので、出店を２－３店追加します。 

焼そばやたこ焼きなど、今年も子供たちが大勢来てくれますのでＫｉｄs向けの出店を歓迎します。 



１０．瀬戸内海/しまなみ方面はすばらしい！ 

日本沿岸を周航中のヨット乗りの共通した「もう一度行きたいクル～ジングスポット」は・・・瀬戸内海/しまなみ方面です！ 

比較的穏やかな海域と、風光明媚な島々を巡りながら、瀬戸内の美味しい食材、温泉と地酒・・・・ 

昔は、干満差が大きくて泊地に苦労したが、現在はかっての連絡船用の浮き桟橋を再利用した「海の駅」が充実していて

安心して係留できます。特に広島県、愛媛県の海の駅は使用料が格安で、年々設備も充実して来ています。 

・・・・しまなみ海道だけではありません・・・ 

＊ゆめしま海道：弓削島―佐島ー生名島・・岩城島 

・・海の駅：かみじまちょう・ゆげ、かみじまちょう・いわぎ） 

＊しまなみ海道：尾道市―向島―因島―生口島―大三島―伯方島―大島―今治市 

・・海の駅：おのみち、いまばりし・みやうら（大三島）、いまばりし・いのくち（大三島）、いまばり 

＊とびしま海道：岡村島―中の瀬戸島―平良島―大崎下島―豊島―上蒲刈島―下蒲刈島―呉市 

・・海の駅：ゆたか（大崎下島）、かまがり（上蒲刈島）、おおさきかみじま 

＊かきしま海道：呉市―倉橋島―江田島 

・・海の駅：くらはし、くれ 

 
     ゆめしま海道：弓削島・ゆげ海の駅 

 

とびしま海道：大崎下島・ゆたか海の駅 

 

しまなみ海道：大三島・いのくち海の駅 

 

かきしま海道：倉橋島・くらはし海の駅 

 

＊＊海道は島々を繋ぐ大橋で結ばれていて、サイクリングロードが完備、しまなみ海道はレンタル（乗り捨て可）が充実し

ていてチャリダーにも人気のスポットです。 

ヨットにチャリを積んで行けば、ホテル代わりになる、チャリで渡った大橋の下をヨットでくぐれば感激も倍増です！ 

更に、ヨットは足腰を使わないので、運動量も倍増、健康にもＧｏｏd！・・・・お勧めの遊び方です！（こんとれ～る・児玉） 

 

                                   ２０１７年６月６日一文字ヨットクラブ合同委員長会 


